

## **LES AMIS DE MARY CASSATT**

### **Compte-rendu de l'Assemblée générale du 16 mars 2024**

Les membres de l'Association, dûment convoqués, se sont réunis le samedi 16 mars 2024, à 11 heures, sous la présidence de Marijke Chaineaud. dans les locaux de la Mairie du Mesnil-Théribus, siège de l'association.

Membres présents : Christian Barbé, Vincent Beaulieu, Madeleine Bidard, Michel Chacon, Caroline Chaineaud, Marijke Chaineaud, Michel Daras Siffait de Moncourt, Carole Delande, Christian Gouspy, Marie-Christine Maufus, Michel Rousseau, John Shaw (12 membres)

Pouvoirs de : Prune Santelli Berge, Helena Duclos, Solenn et Thierry Flajoliet de Kerautem, Bertrand Gernez, Sylvie Gougueheim, Marie-Noëlle Le Bec, Francis Leder, Anne-Chantal Mantel, Hélène Martelli, Anatole Mellier, Gérard Moulin, Marie-José Pellé, Anne Vergain (14 membres)

Les pouvoirs sont distribués aux membres présents.  
Le quorum est atteint. L'Assemblée peut délibérer en toute légalité.

Marijke Chaineaud, présidente de l'Association, remercie les personnes présentes et déclare l'assemblée ouverte.

#### **L'ordre du jour est le suivant**

Rapport moral (Marijke Chaineaud)  
Rapport financier (Christian Barbé)  
Projets 2024

#### **I -Rapport moral 2023**

Marijke Chaineaud présente le rapport moral de l'année 2023.

En mars 2023 est sorti en salles le film *Mary Cassatt. Peindre la femme moderne* par Ali Ray dont deux séquences ont été tournées au château de Bachivillers et au château de Beaufresne.

Le 16 mai : Madeleine Bidart, Michel Chacon et Marie-Christine Maufus ont nettoyé la tombe de Mary Cassatt. Les membres du bureau ont décidé que l'entretien de la tombe revenait à l'association, ainsi que des plantations autour de la sépulture.

Le 22 mai 2023 : dépôt sur la tombe de Mary Cassatt, en fin de journée, d'un bouquet de fleurs par la présidente et la vice-présidente pour commémorer la deuxième anniversaire du Mary Cassatt's Day au Mesnil-Théribus.

Le 12 juillet 2023 : dépôt de l'urne de Chantal Rousseau, qui fut vice-présidente et membre très active de l'association, au cimetière du Mesnil-Théribus en présence de sa famille. La présidente et la vice-présidente étaient présentes pour ce dernier hommage.

Courant 2023, poursuite de rédaction de la brochure *Le Mesnil-Théribus au temps de Mary Cassatt de 1891 à 1924* par Michel Chacon. Prune Berge Santelli a contacté une jeune professionnelle Sarah Janvrin qui a synthétisé le texte de Michel et créé un document d'une quarantaine de pages avec un choix d'illustration. Ce PDF fut envoyé à tous les membres du bureau et approuvé. Quelques rectifications restent à faire en 2024.

Une subvention de 700€ a été attribuée pour ce livret par Carole Delande, maire du Mesnil-Théribus et son conseil municipal.

Des recherches pour l'imprimer ont été entreprises dès octobre 2023. Nous avons choisi l'imprimerie Corlet à Condé-sur-Noireau pour l'impression car devis très clair avec envoi échantillon de papier, grande réactivité et prix compétitif.

Nos relations sont au point mort avec le château de Beaufresne au Mesnil-Théribus, propriété de la fondation Hovia. Pas de date de début des travaux fixée. Nous n'avons pas pu obtenir un rendez-vous avec le nouveau directeur Vincent Beaulieu durant l'année, mais nous nous réjouissons de sa présence aujourd'hui et nous lui donnerons la parole après le rapport financier de Christian Barbé.

La présidente a rencontré Sophie Levesque, vice-présidente du Conseil départemental de l'Oise, chargée de l'enfance, de la petite enfance et de la famille, chargée de ce dossier, qui nous donnera des nouvelles de son avancée.

Après cet exposé du rapport moral, Marijke Chaineaud propose à l'Assemblée de passer au vote.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

## **II - Rapport financier 2023**

Notre trésorier Christian Barbé présente le bilan financier.

### **Compte courant**

Solde au 01/01/2023 : 4746,42 €

Recettes / Cotisations : 730,00€

Frais : 2333,94 €

Dont

- Banque : 44,31 €
- Assurances : 80,31 €
- Frais Brochure : 2000€

Solde au 31/12/2023 : **3142,48€**

### **Livret bleu**

Solde au 01/01/2023 : 5088,68 €

Intérêts : 148,33€

Solde au 31/12/2023 : **5237,01 €**

Après l'exposé du rapport financier, Marijke Chaineaud propose à l'Assemblée de passer au vote.

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

Marijke Chaineaud donne la parole à Vincent Beaulieu, directeur de Hovia.

L'an passé Hovia envisageait le début des travaux de restauration du château (montant des travaux environ 5 millions d'euros) avec principalement le soutien du Conseil départemental de l'Oise, mais ce dernier a refusé tout financement. Vincent Beaulieu ne pouvait pas communiquer sur l'avenir d'Hovia au Mesnil-Théribus car il connaissait l'état de dégradation quotidienne du lieu qui ne permettrait plus l'accueil d'enfants et surtout il attendait les décisions de la direction.

Aujourd'hui un déménagement de l'établissement est prévu dans un grand corps de ferme dans la municipalité de Berneuil-en Bray et la création d'un lycée à Beauvais pour faciliter le transport des élèves. Il peut donc informer le personnel de leur avenir et parler des projets.

La direction d'Hovia a donc décidé de mettre en vente la propriété en un ou plusieurs lots. Un expert immobilier parisien, spécialisé dans la vente de châteaux doit donner son évaluation.

Cette décision consterne et attriste l'assemblée. Marijke Chaineaud remercie Vincent Beaulieu de cette mise au point et souhaite que l'association soit

informée rapidement des conditions de vente pour essayer de trouver des acquéreurs potentiels. L'avenir du château est primordial pour notre association et l'organisation de la célébration du centenaire de la mort de Mary Cassatt en 2026.

## **Les projets 2024**

Cette année verra la parution de la brochure de Michel Chacon *Le Mesnil-Théribus au temps de Mary Cassatt de 1891 à 1926* dans le courant du deuxième trimestre.

Une relecture définitive par Michel Chacon et Marie-Christine Maufus est en cours ainsi qu'une étude sur la qualité des illustrations.

Marijke Chaineaud avec Caroline Gudefin-Chaineaud réfléchissent sur la création d'un nouveau logo pour l'association. Des projets sont en cours.

Des contacts sont envisagés avec la directrice des Archives départementales de l'Oise, le directeur de la médiathèque de l'Oise et de l'École d'Art du Beauvaisis pour envisager des manifestations lors de la célébration du centenaire de la mort de Mary Cassatt en 2026.

L'association souhaiterait aussi réorganiser un concert-photo avec lecture de la correspondance de l'artiste ou une conférence au Mesnil-Théribus en 2026.

Un envoi aux adhérents d'un nouveau Bulletin, le numéro 6 consacré à l'étude sur *l'Église de Presles*, un rarissime tableau de paysage de Mary Cassatt, rédigé en 2023 par Michel Chacon est prévu prochainement.

Nous espérons aussi assister à la création de la pièce de Joelle Bobbio sur Mary Cassatt.

John Shaw pense également que la municipalité du Mesnil-Théribus pourrait organiser en juin 2026 une fête déguisée sur Mary Cassatt comme la fête médiévale. Carole Delande va réfléchir à cette proposition.

John Shaw est en relation avec Monsieur Dominique Charles Janssens, président de l'Institut Van Gogh à Auvers-sur-Oise depuis 1987. Ce dernier assure l'animation culturelle, notamment de l'Auberge Ravoux, dernière demeure de Vincent Van Gogh et cherche aussi des financements. Il crée de produits hors normes notamment la clé de la chambre de l'Auberge Ravoux pour attirer investisseurs et entrepreneurs pour la réhabilitation et l'entretien de l'Auberge.



John propose d'éditer la brochure dans un coffret spécial orné de boutons de nacre et de le proposer à des investisseurs pour essayer de sauver le château de Beaufresne. Marijke souhaite organiser un rendez-vous avec Monsieur Janssens pour parler de ce projet.

L'ordre du jour étant épuisé, Marijke Chaineaud conclue cette assemblée en espérant que l'avenir de notre association ne soit pas compromis par la vente du château de Beaufresne et déclare close la séance à 12h30. Elle confie les participants à un petit pot de réconfort.

Marijke Chaineaud, Présidente

Marie-Christine Maufus, Vice-Présidente, secrétaire et chargée de la communication